

LA VIDA SECRETA DE LA PERDIZ ROJA*Jesús Nadal*

Ed. Econa SC, Lérida, 2024, 140pp.

<https://libros.cc/results?q=LA%20VIDA%20SECRETA%20DE%20LA%20PERDIZ>

La perdiz roja (la salvaje, evidentemente) es uno de los iconos más representativos de la fauna ibérica. Este libro de Jesús Nadal narra su vida desde un enfoque original: los ojos de la propia perdiz. A través de esta perspectiva, el autor nos sumerge en la biología y ecología de esta ave, recorriendo su día a día a lo largo de las estaciones del año. Al mostrar el mundo desde el punto de vista de la perdiz roja, el libro pone de manifiesto cómo este pequeño vertebrado volador constituye un elemento esencial en nuestros ecosistemas.

En jornadas marcadas por el viento gélido o el calor abrasador, impregnadas de los aromas del romero o la artemisa, el lector presencia las adversidades ambientales que la perdiz enfrenta. La vida de la patirroja cambia radicalmente según el entorno, ya sea en los campos abiertos o en los montes. Desde su etapa como pollito (el "perdigón") en compañía de su familia, hasta su vida adulta junto a su pareja, la perdiz vive en constante alerta frente a depredadores y amenazas. Es una lucha diaria no solo por sobrevivir, sino también por adaptarse a la degradación de su hábitat, enfrentándose a la contaminación del aire, el agua y el suelo. El relato subraya la tenacidad de esta especie, una auténtica luchadora que destaca entre la fauna salvaje del Suroeste europeo. Jesús Nadal consigue transmitir cómo las experiencias acumuladas por la perdiz a lo largo de su vida moldean su instinto de supervivencia y su capacidad para criar una nueva generación.

El libro es una ventana a la batalla perpetua de la perdiz roja contra los desafíos del medio ambiente. Gracias a su mirada única, el lector comprende mejor la importancia de respetar y proteger la naturaleza. El autor desentraña con precisión cómo las señales del hábitat son percibidas y procesadas por la inteligencia y los sentidos del ave, ofreciendo una reflexión profunda sobre la interconexión entre esta especie y su entorno.

Tras una introducción inspiradora, el texto se estructura de manera meticulosa en capítulos que narran los retos de la perdiz roja mes a mes. Cada sección revela un conocimiento profundo sobre la biología y el comportamiento de este animal, fruto de años de observación directa en el campo. Este saber se complementa con una sólida base científica, construida a partir de una amplia revisión de la bibliografía nacional e internacional sobre la perdiz roja, la fauna y los ecosistemas en los que habita. Con un estilo fluido y una narrativa cautivadora, "La vida secreta de la perdiz roja" no solo educa, sino que también invita a reflexionar sobre el impacto humano en la naturaleza. Es una obra imprescindible para los amantes de la fauna salvaje y para quienes buscan entender mejor las complejas relaciones entre los animales y su entorno.

La vida secreta de la perdiz roja

La vida salvaje desde los ojos de una perdiz roja: la eclosión, los primeros días, sobrevivir, ser miembro del bando, vínculos sociales, desafíos, encontrar pareja, criar, resistir, adaptarse, morir luchando con coraje, legado.

Jesús Nadal